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令和４年 12 月 27 日 四日市市議会 議会報告会／シティ・ミーティング概要 

                             

【議会報告会】 

○幼稚園等の送迎バスでの子どもの置き去り事故が全国で多発しているが、本市はどのよ

うな対応を行っているのか。 

⇒議員 送迎バスを多く運行する私立幼稚園は三重県の管轄となるため、本市が直接指導

を行うことは難しいが、引き続き実態把握に努め、所管する教育民生常任委員会で

適切な議論を行っていきたい。 

⇒議員 三重県は当該事故を受けて私立幼稚園に対して調査を行うと聞いているが、本市

としても安全管理の徹底に向けた注意喚起をしっかりと引き続き行っていくよう議

会から働きかけていきたい。 

 

○資料には「当初の想定よりごみの搬入量が多いため、増額補正を行う」とあるが、今後

のごみの搬入量の見通しをどのように考えているか。現在、何人がこの施設で働いてい

るか分からないが、今後もごみの搬入量が増え続ければ経費が増え続けていくことにな

る。議会も動向を注視してほしい。 

⇒議員 四日市市クリーンセンターの職員数は、資料を持ち合わせていない。その他につ

いては、ご意見として承る。 

 

○今年度予算では歳入で約４億 8,000 万円を見込み、次年度は約７億円となっているが、

なぜか。また、電力供給の何％にあたるのか。 

⇒議員 電気代が高騰することに伴って売電単価も上がるので、次年度の歳入見込額が増

えている。電力供給量の割合については、資料がなく、把握していない。 

 

○市役所内で不当に親族の個人情報が閲覧されたことがあるため、今後はこのようなこと

がないよう個人情報の管理を徹底してほしい。 

⇒議員 ご意見として承る。 

 

【シティ・ミーティング】 

≪テーマ：四日市市政全般について≫ 
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○市は、四日市市クリーンセンターを建設する際に有識者会議に諮って専門家の意見を聞

いていたが、その有識者会議は、恣意的に議論の方向性を操作している疑いがあった。

そのようなことがあったので、議会は専門家の言うことを全て鵜呑みにせず、注意すべ

きだ。 

⇒議員 ご意見として承る。 

 

○伊坂ダムテニスコートは市の所有する施設であるのかを問い合わせても納得できる回答

を得られない。実態はどうなっているのか。 

⇒議員 テニスコートの土地を所有しているのは三重県企業庁、管理運営を担うのは八郷

地区連合自治会であるとの確認がされている。市も全く関与していないわけではな

く、修繕等に要する費用に対しては補助を実施している。 

 

○国会や県議会と違い、市長や副市長はなぜ真っ先に議会で答弁しないのか。また、旧統

一教会と関係を持ってはいないか。 

⇒議員 議員が理事者へ質問をする通告を行うと、理事者側が質問内容の聴き取りに来る。

その際に、誰から答弁が欲しいと伝えることはできる。基本的には担当の部長が答

弁することが多いが、市長がまったく答弁しない訳ではない。旧統一教会との関係

については個人の問題であり、思想や信条について調査することは憲法に抵触する

恐れがあるため把握していない。 

 

○軽微な幻聴だけで統合失調症と診断され、医療保護入院として過酷な入院生活を強制さ

れることで、病状がより一層悪化し、長期化してしまうという現実を知ってほしい。ま

た、障害年金の受給要件を満たさない方に対する支援を国に働きかけてほしい。 

⇒議員 そのような実態があることは議会内で共有する必要があると考える。行政は立場

が弱く苦しい思いをしている方のためにこそ存在すると考えるため、所管の教育民

生常任委員会で、本市の障害年金の給付状況の確認等を通じて何ができるのかを議

論していきたい。 

 

○鬱
うつ

病に苦しんでいる市役所職員も大勢いるため、その方達への支援を市に働きかけてほ

しい。 
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⇒議員 新型コロナ関連業務等で長時間労働を行う市職員が一定数いることは認識してい

る。市役所職員が健康で働きやすい環境は行政サービスを提供する上で重要となる

ため、実態にそぐうような議論をしていきたい。 

 

○四郷風致地区の里山保全や維持管理における担い手の確保についてどのように取り組ん

でいくのか。 

⇒議員 四郷風致地区を含む市内の里山の貴重な自然をしっかりと保全していくべきと考

えていることから、今年度、議員政策研究会の里山を守る分科会において調査研究

をした結果、四日市市議会として市長に対して本市における太陽光発電設備の規制

に関する条例制定に向けた提言を実施することを確認した。また、里山を維持管理

する担い手が不足しているという課題に対応するため、どのように人材を確保して

いくのかについて引き続き議論していきたいと考えている。 

 

○過去に市が、伊坂ダムサイクルパークに隣接する民間所有の休憩施設を買収したが、休

憩施設内で喫茶店を運営していた人は、そのことを市に乗っ取られたと悲観し、その後

亡くなってしまった。このような犠牲者の出ない行政運営を心がけてほしい。 

⇒議員 ご意見として承る。 

 

○令和４年は市役所職員の逮捕事案が相次いだため、来年はこのようなことがないよう綱

紀粛正を図ってほしい。 

⇒議員 ご意見として承る。 

 

○十四川、米洗川、海蔵川の氾濫対策を議会で議論してほしい。 

⇒議員 ご意見として承る。 


